

Exige Greenpeace acuerdos contra el cambio climático

POR JORGE OLMEDO

La organización ambientalista Greenpeace exigió ayer a los asistentes a las reuniones de los Órganos Subsidiario de Asistencia Técnica y Tecnológica (SBSTTA 13); Subsidiario de Implementación (SBI 13) y a los grupos, Ad hoc del Protocolo de Kyoto (AWG-KP 8), y de Acción a Largo Plazo (AWG-LCA 6), a pesar del discurso a los hechos y llegar a acuerdos que definan el futuro del actual régimen internacional sobre cambio climático.

Reunidos en Bonn, Alemania, para atender la crisis del clima los delegados a estas reuniones tendrán 12 días para discutir los compromisos futuros de reducción de emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) de los países industrializados, así como el borrador del texto para el acuerdo de Copenhague, que se discutirá en diciembre de este año; entre los temas más importantes.

Durante la primer reunión celebrada en marzo pasado, las negociaciones se empantanaron debido a la falta de liderazgo de Estados Unidos, Canadá, Japón, Rusia, Australia y Nueva Zelanda, que se han negado a definir el esfuerzo conjunto de reducción de emisiones de los países industrializados, así como a destinar financiamiento a los países en desarrollo para sumarlos a la lucha por la protección del clima. Situación que ha mermado la confianza entre los países asistentes.

María José Cárdenas, coordinadora de la campaña de clima y energía de Greenpeace México, señaló que en esta segunda ronda de reuniones los gobiernos deben darse cuenta de que el tiempo

se acaba y que sólo tienen seis meses para definir el plan de rescate emergente del clima. Las metas de reducción de emisiones que está discutiendo Estados Unidos son inadecuadas y deben definirse de acuerdo con lo que la ciencia señala. La falta de liderazgo de Estados Unidos no puede ser una cortina de humo para que el resto de los países desarrollados, Australia, Japón, Canadá, Nueva Zelanda y Rusia, se escuden y no tomen sus propias medidas para reducir emisiones.

Además, los países asistentes deben delinear el texto concreto que eventualmente se convertirá en el acuerdo mundial de acción contra el cambio climático a presentarse en la Cumbre del Clima en Copenhague en diciembre próximo.

Como parte del acuerdo de Copenhague, Greenpeace demanda el cumplimiento de las emisiones globales alcancen su punto de inflexión para el 2015 y descendan drásticamente hasta acercarse lo más posible a cero en 2050; que los países industrializados, como grupo, reduzcan sus emisiones en al menos 40 por ciento para 2020 en comparación con los niveles de 1990.

Así como que los países en desarrollo reduzcan paulatinamente el aumento de sus emisiones proyectadas en 15 a 30 por ciento para 2020, con ayuda de los países industrializados y que se establezca un mecanismo de financiamiento para detener la deforestación y las emisiones asociadas en todos los países en desarrollo para 2020, y alcanzar la cero deforestación áreas clave como el Amazonas, la selva tropical de la cuenca del Congo y los Bosques Paraíso de Indonesia y Papúa Nueva Guinea, para 2015.

